



RAST KAFFEE

Fairtrade Kaffee – was Fairness für Rast Kaffee bedeutet.

Das Angebot an zertifizierten Kaffees wie Bio, Fairtrade, Rainforest Alliance etc. nimmt aufgrund der hohen Nachfrage laufend zu. Doch nicht alles, was fair und nachhaltig klingt, ist es auch. Hierfür ist ein Ausbau des folgenden, nicht geschützten Begriffes nötig: Direct Trade.

Rast Kaffee baut nebst den zertifizierten Kaffees den Direct Trade laufend aus. Rast Kaffee hat sich entschieden, wo immer möglich, direkt bei den Kaffeebäuerinnen und -bauern einzukaufen (Direct Trade). Dies bringt sämtlichen Stakeholdern folgende Vorteile:

- Höchste Kaffee-Qualität in der Tasse
- Faire Preise für die Kaffeeproduzierenden
- Nachhaltigkeit auf allen Ebenen (Ökologie & Ökonomie)
- Stärkung der biologischen, humanitären und technischen Innovationskraft

Direct Trade basiert auf folgenden Prinzipien:

- Durch den direkten Kontakt zwischen Rösterei und Produzierenden haben wir volle Transparenz über die Zusammensetzung des Rohkaffeepreises und wissen genau, wie viel die Produzierenden erhalten
- Geteilte soziale und ökologische Werte
- Direkter Geldfluss zu den Produzierenden (ohne Zwischenhandel, Börse, etc.)
- Höchste Transparenz gegenüber der Kaffee-Kundschaft
- Gemeinsames Bestreben und Entwickeln des Kaffeeanbaus und der Biodiversität
- Sicherstellung langjähriger Partnerschaften und einer nachhaltigen Kaffeeproduktion

Wir sind überzeugt, mit der Direct-Trade-Philosophie massgeblich zu einem weltweit nachhaltigen Kaffee-Anbau beizutragen.

Unsere Philosophie

Rast Kaffee engagiert sich für eine nachhaltige und partnerschaftliche Zusammenarbeit mit den Kaffee-Produzierenden. Mit dem Einkauf von Spitzenkaffees werden Preise über dem handelsüblichen Marktniveau an die Kaffeepartner:innen bezahlt. Die Produzierenden garantieren Rast Kaffee im Gegenzug eine faire Entlohnung ihrer Mitarbeitenden sowie nachhaltigen Umgang mit den natürlichen Ressourcen.

Soziale und ökologische Verantwortung gehen Hand in Hand. Darum finden sich in unserem Sortiment auch Kaffees, welche mit international anerkannten Labels wie beispielsweise Rainforest Alliance, Fairtrade oder BIO ausgezeichnet sind – selbstverständlich ohne Kompromisse bei der Qualität.

Der Fokus dieser Zertifizierungen liegt bei der Festlegung sozialer und ökonomischer Standards in einer nachhaltigen Landwirtschaft. Zu den Zielen gehören: Artenvielfalt schützen, gerechte Löhne zahlen, Waldreservate erhalten, natürliche Ressourcen sinnvoll einsetzen sowie soziale und kulturelle Entwicklungen in den ansässigen Gemeinschaften fördern.

Seit Jahren arbeiten wir zudem daran, unseren Energieverbrauch zu senken, weniger Verpackungsmaterial in der Herstellung zu verwenden und in allen Bereichen stetig zu prüfen, wie sich unsere Produktion umweltfreundlicher gestalten lässt.



Was wir unternehmen

- Wir achten auf einen nachhaltigen Umgang mit Ressourcen.
- Die Trommelröster werden mit EWL Kombi-Gas (Bio- und Erdgas) betrieben.
- Die Röstmaschinen sind speziell isoliert und verbrauchen bis zu 50% weniger Energie gegenüber herkömmlichen Trommelröstern.
- Die Lüftungsanlagen sind mit einer Wärmerückgewinnung ausgerüstet.
- Unsere hauseigene Solaranlage produziert im Mittel etwa 35% der gesamten Energie und erzeugt mit Warmwasserkollektoren das benötigte Warmwasser.
- Die neue Pellet-Heizung mit lokal hergestellten Pellets versorgt das gesamte Gebäude mit genügend Wärme über das ganze Jahr hinweg.
- Die bei der Röstung anfallenden Kaffee-Häutchen werden in den lokalen Pellets weiterverarbeitet.
- Geröstet wird bei uns nur Kaffee, der bereits bestellt wurde. So wird sichergestellt, dass die Produktion punktgenau ist und kein Kaffee aus Ablaufgründen entsorgt werden muss.
- Die Auslieferungstouren sind so geplant, dass möglichst wenige Kilometer gefahren werden müssen.
- Die Jutesäcke und Kartons vom Kaffeetransport werden wiederverwendet.
- Im Büro und insbesondere auch für Schulungen verwenden wir Trinkwasser in Glas- statt Plastikflaschen (wir arbeiten mit der Organisation Wasser für Wasser zusammen: wfw.ch)
- Mehr als die Hälfte der Belegschaft kommt mit dem Fahrrad zur Arbeit.



Wir reduzieren unseren CO₂ Ausstoss

Mit der freiwilligen Teilnahme am Programm der Energie-Agentur der Wirtschaft bekennen wir uns zur aktiven Reduktion der CO₂-Emissionen und zur Optimierung der Energieeffizienz.